

POLÍTICA

ANALISTAS VISUALIZAN LA TERNA PARA LA SUCESIÓN DE QUIRINO

Considerar a Rosy Fuentes, esposa del gobernador, entre los posibles aspirantes a la sucesión sería exponerla demasiado, afirman columnistas

Tere Guerra advierte una elección muy compleja en el 2021 para el PRI y el PAN, pues recuerda que AMLO someterá su permanencia a consulta popular en la boleta

Francisco Castro
francisco.Castro@debate.com.mx

Solo el ahomense Álvaro Ruelas Echave, secretario de Desarrollo Social, y el mazatleco Juan Alfonso Mejía, titular de la Sepyc, tendrían posibilidades de integrar la terna de la que el gobernador Quirino Ordaz Coppel podría elegir al candidato con miras a la sucesión en 2021.

En lo anterior coincidieron Tomás Chávez y Tere Guerra Ochoa, columnistas de EL DEBATE, quienes en un análisis de los nombres publicados este lunes en «Tercer Piso» con posibilidades de meterse a la pelea por la nominación (Álvaro Ruelas, Juan Alfonso Mejía y Sergio Torres) descartaron a Sergio Torres, secretario de Pesca y Acuicultura, a quien le ven como negativos su perfil político-priista y su carácter protagónico y de confrontación.

→ 2021, una elección muy compleja

Tere Guerra, doctora en Derecho y columnista de este rotativo, recordó que, aunque el 2021 parece distante, los políticos incrustados en el Gobierno del Estado y en los distintos partidos políticos ya están «futureando» y contemplando los escenarios. Sin embargo, anticipó que la elección del 2021 será muy compleja, sobre todo para el PRI y el PAN, porque Andrés Manuel López Obrador aparecerá nuevamente en la boleta electoral, toda vez que someterá a la voluntad ciudadana si continúa o no como presidente de México, en una especie de referéndum: «Esto pienso que favorecerá a los candidatos de Morena».

No obstante, Guerra Ochoa también puso sobre la mesa una serie de ingredientes locales que podrían jugar en contra de Morena, como el tema del desempeño de alcaldes, sus excesos y cuestionamientos que la ciudadanía les hace, además de los jaloneos y las disputas al interior del Congreso local, lo que —anticipa— podría mermarles potencia a nivel nacional.

→ Los más rentables

Tere Guerra considera que Sergio Torres no tendría posibilidades porque «el gobernador buscará jugar con un perfil menos político, y el caso de Sergio es muy priista». A Juan Alfonso Mejía, titular de Sepyc, dice no descartarlo, dado que su perfil pudiera unir al PRI y al PAN, y ese escenario no es descartable si se observa lo que está pasan-



> Álvaro Ruelas Echave, titular de Sedesol.



> Juan Alfonso Mejía, titular de la Sepyc.



> Sergio Torres Félix, titular de Pesca.



Piden considerar nueva figura

Aarón Sánchez indicó que ante el activismo y la buena imagen de que goza Rosy Fuentes, esposa del gobernador, se le puede considerar como posible candidata a la sucesión.

do en Puebla, donde se está hablando de la posibilidad de una alianza de estos dos partidos políticos, refirió.

Insistió en que en la posibilidad de ser considerados por el gobernador para sucederlo están Álvaro Ruelas y Juan Alfonso Mejía, pero tampoco descarta al secretario general de Gobierno, Gonzalo Gómez Flores, a quien ve ubicado por el gobernador en un plano destacado: «Siento que el gran reto que tendrá el gobernador es si podrá entregar la estafeta a otro priista. Lo veo muy complejo y cuesta arriba. Es probable que no sea así, pero es muy temprano para afirmarlo».

Por su parte, Tomás Chávez, columnista de EL DEBATE de Los Mochis, ve a Álvaro Ruelas en el ánimo del gobernador, como un hombre de su confianza y con un fuerte activismo desde que entró a la Sedesol. De Alfonso Mejía destacó que, a pesar de ser nuevo en el gabinete, no empezó pagando novatadas, sino trabajando fuerte, con un trabajo que ha rebasado a Enrique Villa Rivera, quien es considerado una eminencia en el área educativa en conocimiento, pero no en el área operativa, pues sus resultados fueron muy pobres, afirmó.

A Sergio Torres también lo descarta, pues

afirma que sus poses de protagonismo y retadoras, de choque, lo rezagarán, pues son actitudes que no ayudan.

→ ¿Y Rosy Fuentes?

Ante el fuerte activismo y respaldo de la estructura de gobierno a Rosy Fuentes, presidenta del Sistema DIF Estatal y esposa del gobernador, solo Aarón Sánchez, exrector de la UAdeO, la ve con posibilidades de ser considerada como prospecto con miras a la sucesión. Él asegura que «voluntaria o involuntariamente» se le ha dado una gran exposición mediática, goza de buena imagen y de la simpatía de muchos grupos.

Tere Guerra, por su parte, no cree que el gobernador la esponga de esa manera, pues ambos serían víctimas del escarnio y el costo político que pagarían sería muy alto en cuanto a crítica y desgaste: «Se ocupa demasiada ambición para eso, y no lo dudo que la tengan, pero es mucho más el costo que tienes que pagar cuando entras a eso».

Tomás Chávez y Héctor Ponce tampoco ven una eventual nominación de la primera dama del estado como candidata al Gobierno del Estado, pues coincidieron en que sería exponerla demasiado.

FOTO: EL DEBATE

«El origen malvista de Álvaro Ruelas es un tema ya superado. Se incorporó completamente al quirinismo, ganándose su confianza»

Tomás Chávez
Columnista

«(Rosy) tiene muy buena imagen y aceptación, y además por ser mujer se detienen más en los ataques y las críticas, pero lo veo difícil»

Héctor Ponce
Columnista

«Con todo y que la señora (Rosy) es muy activa, muy movida en su renglón de familia e influencia en el DIF, con todo y eso no la veo como candidata a la gubernatura»

Tere Guerra
Columnista